

Lettre de Tinseau à D'Alembert, 15 mars 1779

Expéditeur(s) : Tinseau

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

Tinseau, Lettre de Tinseau à D'Alembert, 15 mars 1779, 1779-03-15

Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 07/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/dalembert/items/show/860>

Informations sur le contenu de la lettre

Incipit Je ne veux pas mon cher monsieur, que quelqu'un...

Résumé Fait passer ses hommages et nouvelles par un neveu qui se rend à [Paris]. Saison favorable depuis la dernière l. de D'Al. N'a pas de manuscrit de Massillon : croyait avoir vu en 1741 entre les mains d'un ami à Paris un de ses mandements. L. au cardinal de Fleury. Personne n'en a entendu parler depuis. A vu deux ou trois l. à une religieuse.

Justification de la datation dans la note 9 de son Eloge de Massillon, D'Al. rapporte l'anecdote de 1741 en l'attribuant à un « prélat très respectable, qui vit encore [...] et que son seul mérite a fait évêque » : la présente l. étant écrite de Nevers, on peut supposer que son auteur est Tinseau, évêque de Nevers de 1751 à 1782

Numéro inventaire 79.27

Identifiant 187

NumPappas 1732

Présentation

Sous-titre 1732

Date1779-03-15

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné

Publication de la lettreNon renseigné

Lieu d'expéditionNevers

DestinataireD'Alembert

Lieu de destinationParis

Contexte géographiqueParis

Information générales

LangueFrançais

Sourceautogr., d., « Nevers », incomplet de la fin, deux lignes biffées en bas de la deuxième p., 2 p.

Localisation du documentParis Institut, Ms. 2466, f. 225

Description & Analyse

Analyse/Description/Remarquesdans la note 9 de son Eloge de Massillon, D'Al. rapporte l'anecdote de 1741 en l'attribuant à un « prélat très respectable, qui vit encore [...] et que son seul mérite a fait évêque » : la présente l. étant écrite de Nevers, on peut supposer que son auteur est Tinseau, évêque de Nevers de 1751 à 1782

Auteur(s) de l'analysedans la note 9 de son Eloge de Massillon, D'Al. rapporte l'anecdote de 1741 en l'attribuant à un « prélat très respectable, qui vit encore [...] et que son seul mérite a fait évêque » : la présente l. étant écrite de Nevers, on peut supposer que son auteur est Tinseau, évêque de Nevers de 1751 à 1782

Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

1732
Bd 187

PROT. 15 MAI 1772. 225

Je ne vous parle pas d'un cheval monsieur, que j'achetais
de ma famille à la ville dans la capitale sans vous demander
les hommages et autres nouvelles les moins personnelles
que mon neveu qui vous vendra ma maison sera en état
de me rendre un témoignage de votre santé il me plaît
à désirer la maison favorable que vous pourrez trouver en
votre dernière lettre me donne lieu de proposer que vous en
auriez profité comme j'appris moi-même le nouveau ours
dans de nos nouvelles et une disposition de fatiguer vos
troupeaux un peu long temps. :
je n'ai point de lettres ni d'autres arrivages de monsieur
de cette époque. mais il est vrai que j'ai pu donner occasion de ce qu'il
vous a été dit. il a quelques années que je me rappelle que
au printemps je suis imaginé avoir vu une vache qui meut au village
de mon ami à Paris en l'effeuillant une partie de la vallée de l'Orge
en demandant que vous pourriez me dire où il se trouvait
à l'occasion de la bête dont il a été fait le rapport
ce qui pourra me faire pour ce que je pourrai faire pour ce
qui pourra être fait pour ce que je pourrai faire pour ce

